

Franckesche Stiftungen zu Halle

Auszug aus der Leichenpredigt für Ove Giedde von Michael Henrichsen.

Henrichsen, Michael

Kopenhagen, 05.02.1661

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-216665](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-216665)

Extract aus einer Brief-Handl.
v. 5 Febr: 1661. von Hrn. Michael Hauptmann, Haupt-
Pastor, an Hr. Nicolai Zieritz in Copenhagen
über Hrn. Jean Jansen zu Commenage, Diktors
von: Dänemarcischer Krieger Admiral gefalts, in dem
personlichen nachfolgenden passage aus Vorpommern
Languebars nachfolts H.

19

Anno 1618. Da die Ost-Indische Compagnie in Copenhagen
angewiesen wurde, erhielt der Herr König. Maj.
Hr. Johan General, als einer Gesandter, die Dänische Orde-
nates Befehle, mit den ihm obliegenden Befehlen, Königs
über den Ost-Indischen Handel und Commercies In-
tractaten, sind nach dem Abreise Hrn. Jansen, welcher mit
D. J. K. mit dem geringen Gehalt, Abgesandter, zu
Königs von Chigonne wurde abgeschickt und abgetastet
sah. Die Ost-Indische Compagnie, die mit 6 Schiffen
und ein außerordentliches Geschick, so viel von Beförderung, Chatro-
gen, als Soldaten, mitgegeben. Mit dem in unterfah-
ren, die Ost-Indische Compagnie ging am 29. Nov: aus der
Ordnung zu Pregel, der Morgens um 9 Uhr.

Anno 1620. v. 16. Maji die Morgens vorrückt zu Ceylon
v. 23. Indem sie schiffen vor Ceylon's Natural auf
H. Platten. v. 24. die Morgens zum Schiffe
mit einem Gesandten und einem Schiff von der Kön-
igs Land, und: befohlen, zu Ceylon: wälte es Land
Bemerkung, sagen auf, zu welcher so lange in Ceylon bliebe.

